

Music Center

Instruments - Sonorisations - Eclairage
Location de Piano - Droits & Concert

65, avenue Stroh - 59440 AVESNES SUR HELPE
Tél. 03 27 61 47 67 - Fax. 03 27 61 28 00
e-mail : music-center@wanadoo.fr / www.musiccenter.fr



Lalaut
Traiteur

Réception • Repas à Domicile • Séminaire

2 chemin Marbaix, 59440 Boulogne-sur-Helpe
03.27.61.50.02 contact@traiteur-lalaut.com
traiteur-lalaut.com facebook.com/traiteur-lalaut

Le secret du détail pour un service de qualité.

NPV LECLERCQ

PEINTURE - VITRERIE

Tous revêtements de sols et murs

Ravalement - Etanchéité

Concept douches

npv@orange.fr - Qualibat 6112 - 6223

41, rue Charles Séry
59440 AVESNELLES
Tél. 03 27 61 16 94 - Fax. 09 70 62 44 31



POMPES FUNEBRES - MARBRERIE
SEMAILLÉ

16, Avenue du 84^{ème} R.I - 59440 AVESNES SUR HELPE
03 27 61 11 36

Fabricant de cercueils, caveaux et monuments
Articles et salons funéraires - Permanence 7j/7 - 24h/24



Pierre
LARIVIÈRE

"Un assureur de bonne compagnie"

TOUTES VOS ASSURANCES

PARTICULIERS - ENTREPRISE - RETRAITES

Cabinet Pierre LARIVIERE

1, Place du Général Leclerc - AVESNES-SUR-HELPE
Tél. 03 27 61 04 49 - Fax. 03 27 61 37 49



Christophe
PANCKOUCKE

Opticien diplômé

3, rue Léo Lagrange
59440 AVESNES-SUR-HELPE
Tél. 03 27 61 16 61



Coiffure
HOMMES/FEMMES

Relaxation

U.V.

Salon
SEBASTIEN
SEGUIN

du mardi au samedi
de 9h à 18h
avec ou sans rendez-vous
03 27 57 23 61

NETTOYAGES ET SERVICES

Pour Professionnels et Particuliers

- Nettoyages : vitres, bureaux, vérandas...
- Entretien : intérieur, extérieur, lampes...
- vidé-maison, broologies

A.G.N.S
59244 CARTIGNIES
06 80 83 77 61

Dimanche 25 juillet, la paroisse fête sainte Anne

Depuis le dimanche de Pentecôte, la bannière de notre paroisse Sainte-Anne en Avesnois (photo ci-contre) se déplace de village en village ; elle terminera son périple le dimanche 25 juillet à Avesnelles à l'occasion de la fête de notre sainte patronne, Anne, mère de la Vierge Marie.

À l'issue de la messe de 11 heures, vous êtes tous invités à la salle du Cardé (Avesnelles) pour partager un après-midi festif autour d'un buffet froid.

Coût du repas : 15 euros (7 euros pour les enfants). Les inscriptions sont à remettre à la maison paroissiale avant le 15 juillet.

À vos baskets !

Et si nous partions en touristes, sur les chemins de randonnée, à deux pas de chez nous ?



Du côté de Floyon.

Le site sentierdunord.free.fr propose des itinéraires variés de plusieurs kilomètres, bien balisés, pour tous les niveaux, avec des fiches explicatives sur les lieux rencontrés pour enrichir notre découverte. Ainsi le Circuit de la vallée du Chevreuil – un joli nom pour une jolie balade – qui démarre sur la place de Floyon et qu'on peut parcourir en famille, en emportant son pique-nique et des chaussures étanches pour les passages humides. C'est l'occasion de faire découvrir aux enfants les haies d'aubépine en fleurs, l'odeur du chèvrefeuille, les chants des oiseaux... Ils se feront un plaisir de cueillir des bouquets champêtres, verront des poules d'eau près du ruisseau, et

auront peut-être la chance d'apercevoir un martin-pêcheur !

C'est l'occasion aussi d'apprendre qu'à Floyon, la première municipalité républicaine de la région a été établie le 16 août 1789, de méditer en marchant, de s'arrêter pour contempler, de se recueillir devant un oratoire, d'entrer dans l'église et découvrir saint Ursmer, de respirer pleinement l'air de notre belle campagne.

Le site décrit bien sûr d'autres promenades dans le Nord-Pas-de-Calais pour ceux qui veulent s'éloigner un peu mais les Circuits des boutons d'or, des renoncules, des moulins, du camp de César... sont près de chez vous. À vos baskets, et bonnes promenades !

RENÉE HUART

Permaculture en famille

Mon mari et moi avons eu envie de créer un potager pour renforcer notre santé et celle de nos enfants. Nous nous sommes tournés vers la permaculture pour manger et vivre sainement.

Le fondement est d'observer la nature pour s'en inspirer et utiliser ses principes pour les cultures. Les différentes plantes interagissent entre elles et sont bénéfiques à l'ensemble. Cela permet un bon développement des végétaux et d'éviter les maladies.



Une jardinière en herbe !

On utilise des pratiques simples et des matériaux de récupération quand on peut. Il est bon de garder le sol couvert avec de la paille, des herbes de tonte ou des cartons non traités. Les insecticides et engrais non respectueux de l'environ-

nement et de la vie sont donc à proscrire.

C'est surtout une belle façon de vivre à notre sens, en tenant compte de la nature et du vivant car ces mêmes principes sont applicables par extension à tous nos comportements que ce soit pour notre santé, la famille, la société...

C'est une mine d'apprentissages pour nos petits. Pour nous, observer la nature qui est l'œuvre du Créateur, c'est y trouver du sens, un sens qui s'applique à la vie quelle qu'elle soit.

MÉLANIE



Notre nouvelle bannière.

«Faites» des pères avec saint Joseph

La Fête des pères était l'occasion de découvrir la paternité discrète de saint Joseph au cours d'une marche par les petits chemins et les chapelles entre Sant-Aubin et Saint-Hilaire. Une jeune éducatrice, qui se prépare à la confirmation, témoigne.



Toutes les générations ensemble.

Le pèlerinage de Sant-Aubin à Saint-Hilaire m'a permis de rencontrer des gens et de retrouver d'anciennes connaissances de travail. Au départ, après un jeu de guidage d'aveugle, nous avons échangé sur la confiance. J'ai découvert que je peux accorder ma confiance en peu de temps à une personne avec qui j'ai un écart d'âge important. De plus, j'ai appris à faire un long temps de silence. Cette journée nous a unifiés par un esprit de famille intergénérationnel. Nous étions, comme la Sainte Famille, guidés par saint Joseph et Dieu qui nous a rassemblés à plus de soixante en ce 19 juin.

CÉLINE OCQUIDENT,
24 ANS

MESSE FESTIVE

Dimanche 1^{er} août à 11h, messe festive à la chapelle Saint-Julien du Mont Doulers. Suivie du traditionnel repas champêtre.

Contact : Francis - 03 27 39 87 61
ou Isabelle - 03 27 57 80 88

Fais comme l'oiseau !

La Bergeronnette a fait son nid dans l'oratoire, au pied du crucifix, bien à l'abri des prédateurs, derrière les barreaux. Bientôt, nous verrons les oisillons sortir du nid avec prudence, hésitants et maladroits, avant de s'affranchir au-delà de la grille pour un envol définitif vers la liberté et l'inconnu.

L'image vous parle ? Cachés nous aussi derrière nos masques et nos gestes-barrières depuis si longtemps, nous nous sommes réjouis de nos premières sorties, au musée, au cinéma, dans la nature... et chacun commente à sa façon : « J'ai marqué d'une croix le 19 mai sur le calendrier et carrément posé un jour de congé pour retrouver mes amies en terrasse et faire du shopping » ; « Je devais passer quelques jours avec mes enfants quand le confinement m'est tombé dessus.



Cinq boules de duvet qui ont faim !

J'ai été tellement assommée que cette fois, je saute dans le premier train ! » ; « Mon petit-fils est né dans le Sud au début de l'année ; je suis fou de joie de pouvoir enfin le prendre dans mes bras... »
Mais pour de vraies retrouvailles, restons prudents : « Encore un peu de patience et nous pourrons faire une vraie belle fête au soleil, avec toute la famille et les amis, sans autre raison que de se dire le bonheur d'être ensemble. »

RENÉE HUART



À L'EHPAD SIMONE-JACQUES

Les résidents retrouvent avec joie l'eucharistie

Après un an sans célébration en raison de la Covid-19 et à la suite de la demande de certains résidents, les temps de prière ont repris chaque mardi à 10h30, animés par une petite équipe. Tous ont la grande joie d'avoir l'eucharistie célébrée chaque mois par le père Benjamin. Lors de la première messe, les résidents ont reçu un livret de prières offert par la paroisse.

L'ÉQUIPE D'ANIMATION

ANIMATION DE LA CATÉCHÈSE

« Jésus en tournée »

Pour tenir compte des restrictions liées à la Covid, l'équipe d'animation de la catéchèse a choisi de proposer des célébrations aux enfants en limitant leur nombre. Nous sommes donc partis en tournée dans les différents relais pour vivre une année en quatre actes.

– **Acte I : Jésus vient nous rencontrer.** Nous prenons le temps de nous interroger sur celui qui nous rassemble : le Christ. Jésus est là pour nous, Il nous aime et nous aide à aimer les autres.

– **Acte II : Jésus est ressuscité.** Cette rencontre nous plonge au cœur de la semaine sainte. À l'aide de courtes vidéos, nous retraçons le chemin du Christ et retenons une image et un mot importants pour conclure sur la fête de Pâques : « Il est ressuscité ! »

– **Acte III : Jésus un ami dans la prière.** Jésus nous promet d'être avec nous « tous les jours jusqu'à la fin du monde » (Matthieu 28, 16-20). Pour rendre ce lien présent, nous devons l'entretenir dans la prière quotidienne : relire notre journée, lui confier nos pardons, nos mercis, nos s'il-te-plaît. Un exer-



Rassemblés autour de leur coin prière, les enfants confient au Seigneur leurs intentions.

cice pas facile, un entraînement au quotidien !

– **Acte IV : Jésus présent au milieu de nous.** Pour cette dernière rencontre, nous avons joué, chanté et prié ensemble. L'occasion de nous remémorer cette année particulière et de rendre grâce pour tout ce que nous avons vécu. L'occasion également de rappeler que par notre prière et son amour, Jésus est toujours là avec nous. Gardons les yeux ouverts et soyons attentifs à sa présence.

VALÉRIE DUPONT

PROFESSIONS DE FOI

La patience récompensée !

L'année dernière, la pandémie a bouleversé nos vies, nous privant de nos fêtes habituelles. Parmi les dif-

ficultés, il n'a pas été possible d'assurer toutes les professions de foi. Les jeunes et leur famille ont dû s'armer



de patience car, nous le savons, la profession de foi est un moment où les familles aiment se rassembler. Désormais, nous retrouvons notre quotidien. Les messes ont

pu à nouveau nous réunir autour du Christ.

Enfin, trente-huit jeunes de Sainte-Thérèse et de l'aumônerie ont pu réaliser leur profession de foi grâce à la mobilisation des équipes liturgiques, des chorales, des musiciens de la paroisse... Un vrai travail d'équipe.

Merci à tous et bravo aux jeunes et à leurs familles qui sont allés au bout de leur démarche.

THÉRÈSE LECHÈNE
ET INGRID JACQUEMIN

BOÎTE À DONNS POUR LA COLLÉGIALE

Le 5 avril 2021, la collégiale d'Avesnes-sur-Helpe était la proie des flammes (voir article en page 10). Pour soutenir la rénovation de la collégiale, vous pourrez déposer votre don dans cette maquette du bâtiment, que vous trouverez bientôt chez vos commerçants habituels.



M.C. DELVAUX

MENUISERIE GENERALE DU BATIMENT
Ets. GROSFILS
23, rue d'Arouzies
59440 DOURLIERS
Tél. 03 27 57 82 17
Fax. 03 27 57 82 08
ets-grosfils@wanadoo.fr
www.sarl-grosfils.com
Menuiseries mixte bois/alu - PVC - Ebénisterie
Escaliers sur mesure - Agencement - Parquet
 Bardage - Stores - Isolation - Toutes fermetures

Ets DARGELLY OLIVIER
26, av. de la Gare - AVESNES-sur-HELPE
Chauffage - Sanitaire - Plomberie
Installation - Entretien - Dépannage
Tél. 03 27 61 02 51
e.mail : olivier.dargelly@wanadoo.fr

BRICO WILLAME
Matériaux et Conseils
pour réussir tous vos projets
de Rénovation ou Construction
2 adresses pour vous servir :
AVESNES / HELPE 03.27.57.38.12
GLAGEON 03.27.60.26.00

Le Journal Avesnois
Boulangerie - Pâtisserie - Viennoiserie :
55, avenue Stroh
59440 AVESNES SUR HELPE
Tél. 03 27 61 32 97
du lundi au samedi
6h30 - 19h non stop
jours fériés 7h - 13h
Fabrice

Ets ROLAND
RN 2 - 59440 AVESNELLES
Tél. 03 27 57 90 11
Libre Service Agricole
Motoculture de Plaisance
Vente - Entretien - Réparation
Jardinage - Bricolage
Outillage - Grillages - Pompes
Vide-cave - Plomberie
Electricité - Echelles
Produits d'entretien - Peintures
Vêtements
Chaussures - Jeans - Bottes
Vêtements de pluie
STIHL - STAUB

TAXI PETIT
03 27 60 39 11
06 86 70 84 28
AVESNES/HELPE - BAS-LIEU
5 TAXIS CONVENTION
Organisme d'assurance malade